

Ski alpin – En route vers les Championnats du monde 2025

CLAUDE-ALAIN ZUFFEREY

Sous l'impulsion de Marius Robyr, Crans-Montana a réintégré le Cirque Blanc en 2008. La station vise encore plus haut: elle est candidate pour les Mondiaux 2025.

Le Haut-Plateau et avec lui le Valais se sont fait une belle place dans le calendrier féminin de la Fédération internationale de ski (FIS). L'étape de Crans-Montana est désormais devenue annuelle, «une classique» comme on dit dans le milieu. En février dernier, en l'absence de Lara Gut blessée, ce sont Federica Brignone (lors du 1^{er} combiné alpin), Ilka Stuhec (super-G) et Mikaela Shiffrin (2^e combiné alpin) qui ont assuré le spectacle. Avant même de penser à gagner, elles ont dû dompter la très difficile piste du Mont-Lachaux. Ultra technique, elle ne permet aucune faute et exige une grande intelligence de course.

En coulisses, Crans-Montana a fêté un triple anniversaire: les 50 ans de la naissance de la Coupe du monde FIS, les 40 ans de la première course Coupe du monde FIS mise sur pied sur le Haut-Plateau, et

les 30 ans des Championnats du monde 1987. Un excellent souvenir: on se rappelle en effet que les athlètes suisses avaient récolté quatorze médailles à cette occasion.

UN FORMIDABLE OUTIL DE PROMOTION

Marius Robyr et son comité ont profité de la soirée de jubilé de ces Mondiaux 87 pour annoncer officiellement la candidature de Crans-Montana pour les Championnats du monde 2025. «Un pays doit attendre huit ans avant de pouvoir réorganiser une telle manifestation. Comme Saint-Moritz vient d'accueillir ces joutes mondiales, nous ne pouvons pas prétendre à une date avant 2025», explique Marius Robyr, président du CO des compétitions internationales de ski à Crans-Montana. «Nous sommes en concurrence avec Courchevel-Méribel ou encore Saalbach-Hinterglemm. Nous

« Il est très important de donner un signal fort... »

Combiné, 26 février 2017. 1^{re} place, au milieu: Mikaela Shiffrin (USA), 2^e place, à gauche: Federica Brignone (It), 3^e place, à droite: Ilka Stuhec (Slov)





n'allons peut-être pas gagner dès la première fois, mais nous remettrons l'ouvrage sur le métier en 2027 et 2029 si il le faut. Si nous voulons avoir une chance, il est très important de donner un signal fort dès maintenant», enchaîne pour sa part le vice-président Hugo Steinegger. Le budget de candidature avoisine les deux millions de francs. «C'est un superbe outil de promotion pour notre tourisme. Le ski revêt toujours une importance considérable pour le Haut-Plateau», conclut Bruno Huggler, directeur de Crans-Montana Tourisme & Congrès. ■

Under the initiative of Marius Robyr, Crans-Montana reintegrated the White Circus in 2008. The resort is now aiming even higher: it is a candidate for the 2025 World Championships.

The Haut-Plateau together with Valais has gained a prominent position in the women's calendar of the International Ski Federation (FIS). The Crans-Montana event has now become an annual "classic", as they say in the domain. Last February, with Lara Gut absent due to an injury, it was Federica Brignone (in the 1st Alpine Combined), Ilka Stuhec (Super-G) and Mikaela Shiffrin (2nd Alpine Combined) who provided the main attractions. Before they could even think about winning, they had to master the very difficult Mont-Lachaux piste. Ultra technical, it allows for no mistakes and requires great race intelligence. In the wings, Crans-Montana was celebrating a triple anniversary: the 50th of the birth of the FIS World Cup, the 40th of the first FIS World Cup race to take place on the Haut-Plateau and the 30th of the 1987 World Championships. Something that is fondly remembered, as the Swiss athletes pocketed 14 medals on that occasion.

A TREMENDOUS PROMOTION TOOL

Marius Robyr and his committee took advantage

of the 87 World Championships jubilee soirée to officially announce the Crans-Montana candidacy for the 2025 World Championships. "Countries must wait eight years before they can organise such an event once again. As Saint-Moritz has just welcomed these world contests, we can't qualify for a date before 2025", explains Marius Robyr, the president of the international ski competitions organising committee in Crans-Montana. "We're in competition with Courchevel-Méribel and Saalbach-Hinterglemm. We might not win first time round. We'll be working on it again in 2027 and 2029 if needs be. However, it's important to send out a strong signal right now, if we want to have a chance", continues the vice president Hugo Steinegger. The budget for the candidacy is close to two million francs. "It's a tremendous promotion tool for our tourism. Skiing continues to be of considerable importance for the Haut-Plateau", concludes Bruno Huggler, the director of Crans-Montana Tourisme & Congrès. ■

EN DATES

COUPE DU MONDE

2018 2-4 mars, combiné alpin, descente et super-G

2019 23 et 24 février, descente et combiné alpin

2020 22 et 23 février, descente et super-G

CHAMPIONNATS DU MONDE

2017 26 février, annonce officielle de la candidature de Crans-Montana à l'organisation des Mondiaux 2025.

2019 1^{er} mai, date limite pour la remise du dossier de candidature à la Fédération internationale de ski

2020 juin, présentation du dossier pour une possible organisation en 2025.

WORLD CUP

2018 2nd to 4th March, Alpine combined, downhill and super-G

2019 23rd and 24th February, downhill and Alpine combined

2020 22nd and 23rd February, downhill and super-G

WORLD CHAMPIONSHIPS

2017 26th February, official announcement of the Crans-Montana candidacy for the organisation of the 2025 World Championships

2019 1st May, deadline for the candidacy dossier submission to the International Ski Federation.

2020 June, presentation of the dossier for a possible organisation in 2025.